



## Preparación es la palabra de orden para los economistas cubanos

La Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC) irrumpen en el nuevo escenario como una organización que se ocupa de la capacitación de sus 8 mil 661 afiliados. En el contexto del día del economista, el próximo 26 de noviembre, Granma conversa con su presidente, Danilo Máximo Guzmán Dovao

Lorena Sánchez García

Ante los cambios en el modelo económico cubano, la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC) irrumpen en el nuevo escenario como una organización que se ocupa de la capacitación de sus 8 mil 661 afiliados en todo el país. En el contexto del día del economista, el próximo 26 de noviembre, Granma conversa con su presidente, Danilo Máximo Guzmán Dovao.

—¿Cómo se inserta la ANEC en la actualización del modelo económico y en la implementación de los Lineamientos aprobados en el Sexto Congreso del Partido?

—La ANEC se insertó en la implementación de los Lineamientos desde el inicio del proceso, cuando contribuimos con la preparación de los mismos en cada provincia y municipio del país. Impartimos seminarios, donde un alto porcentaje de quienes participaron fueron delegados al Sexto Congreso del Partido.

Por otra parte, uno de los principales frentes de la asociación son, efectivamente, las investigaciones en pos de contribuir a la correcta aplicación de los Lineamientos. Es decir, en la medida en que el país aprueba aspectos que tributan a ellos, nuestras investigaciones están en función de los mismos para luego materializar esos resultados científicos en una empresa, una entidad presupuestada o una unidad básica de prestaciones de servicios.

—La figura 135 de los trabajadores por cuenta propia es el tenedor de libros, entendido como aquel que brinda servicios para llevar la contabilidad. En la actualidad, ¿cuántas personas acogidas a esta figura están asociadas a la ANEC?

—La gran mayoría de los tenedores de libros son asociados a la ANEC. A todos aquellos que no estén afiliados los



Danilo Guzmán Dovao, presidente de la ANEC, ratifica el compromiso de los economistas cubanos en la actualización del modelo económico del país. FOTO: ISMAEL BATISTA

exhortamos a ello, pues de esta manera podrán recibir la capacitación necesaria para desarrollar su labor. En esta asociación entendemos que la figura del cuentapropista va en ascenso cada día y más aún con la implementación de las cooperativas no agropecuarias; es por ello que debemos ayudarlos a superarse.

—¿Cuáles serían los principales retos de la asociación en el actual escenario cubano?

—Para cerrar este año 2013 y comenzar el 2014 los

economistas y contadores debemos, ante todo, prepararnos en temas novedosos, tales como las cooperativas no agropecuarias, el desarrollo local y la unificación monetaria en el país, para asesorar a los sectores vitales de nuestra economía. Es necesario, además, potenciar las acciones concretas en el logro de la cultura económica y tributaria de toda la población, apoyar desde las secciones de base a los recién graduados y revitalizar el programa de fortalecimiento de la contabilidad y del sistema del control interno.

—¿Qué incidencias tiene la ANEC en la formación de especialistas de nivel medio o superior en Economía?

—La formación de especialistas de nivel técnico medio o superior siempre ha sido un objetivo de la organización. Tenemos varias experiencias, fundamentalmente luego de la creación de las sedes universitarias en todos los municipios del país, pues la ANEC aportó la gran mayoría de los profesores categorizados para las carreras de Economía y Contabilidad y Finanzas. Aunque nuestra labor no se circunscribe solo a las universidades sino, además, a los centros académicos, los institutos de técnicos medios, entre otras instituciones educacionales del país.

—Se acerca el día del economista el próximo 26 de noviembre; ¿cuál sería el mensaje de la ANEC a sus asociados?

—En primera instancia felicitar a todas las estructuras de la organización, entendiéndose a los comités ejecutivos provinciales y municipales y a la sección de base, que es nuestro gran ejército. Por otra parte, exhortamos a todos los economistas y contadores a comprometernos con la implementación de los Lineamientos de la Política Económica y Social aprobados en el Sexto Congreso del Partido para, así, contribuir con el desarrollo del país.

## Abogacía 2013, un aporte al desarrollo de las ciencias jurídicas

O. Fonticoba Gener

Luego de tres días de discusiones, el Congreso Internacional Abogacía 2013 dejó a sus participantes un grato cúmulo de experiencias que coadyuvarán a la mejora de su ejercicio profesional.

Para los abogados cubanos, el intercambio fue doblemente fructífero: no solo actualizaron sus conocimientos, sino que enfocaron gran parte del debate en torno al perfeccionamiento de su modelo socio-económico, abordando temas relacionados con la solución de conflictos laborales y vecinales, la responsabilidad jurídica civil y la contratación económica, entre otros.

Según señaló a Granma la vicepresidenta de la junta directiva de la Organización Nacional de Bufetes Colectivos (ONBC), Lizette María Vilá Noya, el principal reto que enfrentan hoy los letrados cubanos es “estar a tono con las transformaciones sociales y económicas que suceden en la Isla. Nuestros profesionales deben estar preparados para asumir y tramitar cualquier gestión, y ese fue el objetivo principal del evento”.

Añadió que el debate generado por las ponencias expuestas será socializado con los juristas que integran la ONBC, pues “lo más importante es llegar a la base, que es en definitiva el sitio de donde partieron todas las presentaciones y donde se da tratamiento a los conflictos”.

En la clausura —a la que asistió el Héroe de la República de Cuba René González— los delegados



La Licenciada Ana María Méndez, intervino en la Comisión III Protección de Derechos Civiles y Familiares. FOTO: ALBERTO BORREGO

fueron actualizados sobre el caso de los Cinco a través de la máster Armanda Nuris Piñero Sierra, directora de Bufete de Servicios Especializados y abogada de los familiares de los Cinco.

En ese sentido, los asistentes a Abogacía 2013 suscribieron una declaración jurada que demanda al Congreso de los Estados Unidos la liberación inmediata de Ramón, Gerardo, Antonio y Fernando.

En la última sesión del evento se entregaron, además, los premios a las mejores ponencias presentadas, de acuerdo con los tribunales de las siete Comisiones que trabajaron. La próxima cita, informó el Comité Organizador, será del 16 al 19 de septiembre del 2014.

## Resaltan importancia de los servicios farmacéuticos en el país

SANTIAGO DE CUBA.—El trabajo realizado por el servicio farmacéutico en Santiago de Cuba, como una experiencia pionera a nivel nacional, fue resaltado en la clausura de la primera jornada científica FARMACARIBE 2013, que tuvo su sede en esta ciudad.

Según Ivette Reyes, presidenta de la Sociedad Cubana de Ciencias Farmacéuticas (SCCF), en Santiago de Cuba esos resultados se alcanzan gracias a las investigaciones científicas y a tesis doctorales defendidas recientemente.

Además, dijo, contamos en los hospitales con un procedimiento adecuado, obtenido a partir de una metodología científica que permite el seguimiento fármaco-terapéutico como herramienta para elevar la calidad de la atención que se les brinda a los pacientes.

Por otra parte, Víctor Faife, jefe del Departamento Nacional de Servicios Farmacéuticos, precisó que los principales retos que afron-

tan son la capacitación de los profesionales y la producción de fitofármacos y apifármacos con calidad.

En la jornada, que tuvo como objetivo integrar a los profesionales del sector farmacéutico a los equipos multidisciplinares de salud e investigación, se debatieron temáticas relacionadas con la Farmacoepidemiología, la Farmacoeconomía y la Farmacovigilancia.

Se constituyeron, además, comisiones de trabajo sobre la producción, distribución y comercialización de fármacos. En la cita sesionó, también, el Taller de Productos Biofarmacéuticos de fuentes naturales, auspiciado por el Proyecto VLIR, del Consejo Interuniversitario Flamenco y la Universidad de Oriente.

FARMACARIBE se inserta en las celebraciones por el Día Nacional del Farmacéutico, que tendrán lugar hoy en saludo al natalicio de Antonio Guiteras. (AIN)